



red global por los derechos al hábitat y la justicia social

Día Mundial del Hábitat 2012

Vol. 32, Número 49 / 1-October-2012 ([Ediciones previas](#))

En esta edición

- [En conmemoración del Día del Hábitat, 1 Octubre 2012](#)
- [Declaración de la Presidenta de HIC en ocasión del Día Mundial del Hábitat 2012](#)
- [Luchando contra la impunidad - Resumen del reporte anual de análisis de la base de datos de violaciones de HIC-HLRN, 2012](#)
- [Pronunciamiento de HIC por la detención de Rosemary Irusta de Cochabamba, Bolivia](#)

En conmemoración del Día del Hábitat, 1 Octubre 2012

La ONU ha designado el primer lunes de Octubre para ser el Día Mundial del Hábitat. Cada año, la Coalición Internacional para el Hábitat (HIC) y sus miembros conmemoran este día desde una perspectiva diferente.

Para conmemorar el Día Mundial del Hábitat, la ONU nos llama a « Transformar las ciudades, crear oportunidades », aduciendo que « las ciudades son el motor del crecimiento ». Ante esta afirmación, inscrita en el discurso neoliberal dominante, HIC insiste que los temas del hábitat pasan -ante todo- por la dignidad humana, la realización de los derechos humanos, especialmente en lo referido al derecho a la vivienda y a la tierra. El mundo está inmerso en una nueva fase de crisis del capitalismo que afecta a millones de familias y comunidades.

Les invitamos a visitar la sección [Día Mundial del Hábitat 2012](#) en el sitio web de HIC para estar al tanto de las actividades de los miembros, leer las últimas declaraciones y reportes de HIC y informarse sobre el Tribunal de los Desalojos que tuvo lugar a Nápoles, Italia y Ginebra, Suiza en septiembre 2012.

[+] [Leer más](#)

Declaración de la Presidenta de HIC en ocasión del Día Mundial del Hábitat 2012

iNo más lucro! Por nuestro derecho a la tierra, a la vivienda y a la ciudad

En los últimos años, documentos de todo tipo no se cansan de repetir un hecho sin precedentes: por primera vez en la historia de la humanidad la mitad de la población global del planeta, unos 3 mil 400 millones de personas, vive en ciudades. Se espera que en cuarenta años ese porcentaje llegue a las tres cuartas partes, por supuesto con muchas diferencias entre regiones y países.

La tendencia a la concentración de la población no sólo no se cuestiona sino que se presenta como irreversible, y se insiste en hablar de nuestro "futuro urbano". Visiones pendulares, extremas, que no alcanzan para explicar bien la realidad que nos rodea: de los aforismos que hacen apología de la vida en las ciudades y su rol en relación a las áreas rurales como "motores del desarrollo" o "imanes de esperanza", a la apocalíptica denuncia de que vamos camino a tener un "planeta de tugurios". En ambos casos, poco se dice de la responsabilidad diferenciada de los actores sociales, de la relación entre el mundo urbano y el rural, y de los matices y posibilidades para transformar el proceso.

[+] [Leer más](#)

Luchando contra la impunidad - Resumen del reporte anual de análisis de la base de datos de violaciones de HIC-HLRN, 2012

El reporte anual de la base de datos (VDB por su sigla en inglés) de la Red para los Derechos a la Vivienda y a la Tierra (HIC-HLRN) presentado en este Día Mundial del Hábitat (o más bien, Día Mundial del Derecho a la Vivienda y a la Tierra) 2012, centra su enfoque en la persistencia de impunidad en materia de graves violaciones de los derechos a la vivienda y a la tierra. El análisis de este año está basado en los casos registrados en la VDB durante los últimos cuatro años y complementa los informes de años anteriores sobre las tendencias que marcan las violaciones a los derechos a la vivienda y a la tierra en todo el mundo.

[+] [Leer más](#)

Pronunciamento de HIC por la detención de Rosemary Irusta de Cochabamba, Bolivia

Hoy, Día Mundial del Hábitat, en que los Estados celebran el acceso a la vivienda y que HIC llama a la comunidad internacional a la realización de los Derechos Humanos, especialmente el Derecho a la Vivienda Adecuada, con consternación nos enteramos de la detención de Rosemary Irusta, líder boliviana de la Comunidad María Auxiliadora en que ha dedicado su vida a la promoción y realización de este derecho, optando por la propiedad colectiva para evitar la mercantilización de la vivienda y para que ésta responda a las necesidades y capacidades comunitarias en una acción de autogestión.

[+] [Leer más](#)

Coordinadores Regionales: [África Anglófona](#) - [África Francófona](#) - [Asia](#) - [Europa](#)
[América Latina y el Caribe](#) - [Medio Oriente y África del Norte](#)

Coordinadores Temáticos: [Housing & Land Rights Network](#) - [Woman and Shelter](#)
[Habitat and Sustainable Environment](#)